

EL BIEN PÚBLICO.

OFICINAS
Bastion, 39

Mahon Juévs 15 Noviembre 1888.

PRECIO DE SUSCRICION 1'50 PESETA AL MES

AÑO XVI.
Núm. 4.761.

LA POLITICA DE LOS SILBIDOS

No se ha contentado el gobierno liberal con mostrar á la faz del mundo las torpezas, desaciertos é imprevisiones de su gestion, y las profundas llagas é immoralidades de su máquina administrativa, ha olvidado los sucesos vergonzosos del 19 de Setiembre, la escapatoria de los sargentos y las famosas irregularidades de Cuba; ha olvidado la actitud de benevolencia y de perdon que en bien de la Regencia ha seguido el jefe del partido conservador y en pago de esta actitud y en despacho de las justas censuras de los Sres. Silvela en Málaga, Pidal en Vigo y Cánovas en Barcelona y Zaragoza, ha organizado como un verdadero plan de campaña, y á impulsos del despacho una política de silbidos en frente de los prohombres del mencionado partido conservador.

Nosotros abrigamos la conviccion fundada en los hechos de que el Gobierno es el verdadero responsable ya con su tolerancia pasiva, ya con su propia iniciativa de las silbas escandalosas de las manifestaciones insultantes y groseras realizadas por la hez de la sociedad en Zaragoza y Sevilla.

Nosotros no detenemos nuestro pensamiento en el instrumento material que ha intervenido en la realizacion de esos espectáculos que nos deshonoran á los ojos de Europa, á los ojos de las naciones cultas y civilizadas; nosotros vamos á buscar el agente, la causa que ha preparado y manejado dicho instrumento; y el principio de todo no cabe duda de que es el Ministerio Sagasta, que viendo que el suelo se le viene tras los piés y que se impone un nuevo cambio fundamental de política, ha pretendido hacer el argumento de que el país vé y con disgusto manifestaciones de desagrado á los conservadores.

El susodicho argumento no ha sido presentado por medios lícitos, pues no es lícito á ningun Gobierno sério y que mire al porvenir, el tratar de desacreditar á los personajes del partido opuesto, con silbas y escándalos, en los cuales no ha tomado parte ninguna persona honrada ni sensata, sino como es sabido, cuatro pilletes, pagados á 2 y 3 pesetas. Zaragoza y Sevilla, la verdadera representacion de Zaragoza y Sevilla, la representacion moral de Zaragoza y Sevilla han protestado enérgicamente contra semejantes desafueros.

Tristes destinos serian los nuestros si se sentaran los precedentes de que cuando un Gobierno sintiera el remordimiento de sus culpas y la proximidad de su caída tuviese el derecho de argumentar que el partido contrario no estaba en condiciones de gobernar porque la chusma habia silbado al jefe de dicho partido.

Por lo demás, no cabe duda que el silbido es una manifestacion de insulto y de ofensa á la dignidad, no solo en el hecho, sino tambien en la intencion del que lo ejecuta. Las autoridades de una nacion civilizada están, pues, en el deber de evitar esos atentados, sobre todo cuando son colectivos y se convierten en perturbacion del orden público.

Si se mantiene el derecho de silbar, así como la chusma ha silbado ahora al señor Cánovas, mañana silbaria al Sr. Sagasta y otro dia quizás á la misma Reina.

El Gobierno liberal está juzgado, tanto más cuanto que ha tenido que arrepentirse de su conducta ante las severas reprensiones de su majestad la Reina-Regente.

ESPAÑA

EL ESCÁNDALO DE LOS INDULTOS

«El Imparcial», á pesar de ser muy benévolo con la actual situacion, se escandaliza de la frecuencia con que aparecen en la «Gaceta» decretos de indulto y conmutacion de penas, y recuerda lo que respecto á estos abusivos perdones escribia, con gran conocimiento de la realidad, nuestro Saavedra Fajardo:

«Ninguna cosa—decia—es mas dañosa que un príncipe demasadamente misericordioso...

Porque no es menos cruel el que perdona á todos que el que á ninguno, ni menos dañosa al pueblo la clemencia desordenada que la crueldad, y á veces se peca mas con la absolucion que con el delito... que es la malicia muy atrevida cuando se propone el perdon.»

Para justificar sus quejas, toma nota «El Imparcial» de algunos indultos publicados recientemente en el periódico oficial, prescindiendo desde luego de esos infinitos decretos en que se rebaja la mitad de la pena, las dos terceras partes, ó en que se concede nueva rebaja al que ya obtuvo anteriormente otra ó una comutacion de penalidad. «Eso», dice, es ya el modo corriente de indultar.»

Los decretos que cita nuestro colega, son estos:

«Un reo de «asesinato frustrado».—Conmutada la pena de doce años y un dia de cadena por la de seis meses de presidio correccional.—(«Gaceta» 11 marzo 88).

Un reo de «homicidio».—Conmutada la pena de doce años y un dia de reclusion por destierro á 25 kilómetros.—(«Gaceta» 5 abril).

Varios reos de «prevaricacion y falsedad».—Conmutada la pena de diecisiete años, cuatro meses y un dia de cadena y multa de 500 pesetas por la de inhabilitacion especial para cargos judiciales.—(«Gaceta» 8 abril).

Un reo de «falsedad».—Conmutada la pena de catorce años, ocho meses y un dia de cadena por un año y un dia de presidio!

Otro reo de «falsedad».—Conmutada la pena de ocho años y un dia de presidio mayor por la de seis meses y un dia de presidio correccional.—(«Gaceta» 5 julio).

Un reo de «robo».—Conmutada la pena de seis años y once meses de presidio mayor por siete meses de presidio correccional.—(«Gaceta» 11 julio).

Otro reo de «robo».—Conmutada la pena de cuatro años, dos meses y un dia de presidio por seis meses de arresto.—(«Gaceta» 5 julio).

Otros reos de «robo».—Conmutando la

pena de tres años, seis meses y veintinueve dias de presidio correccional por seis meses de arresto.—(«Gaceta» 1° noviembre.)

Reo de «parricidio frustrado».—Conmutando la pena de seis años y un dia de presidio mayor por la de destierro.—(«Gaceta» 1° noviembre.)

Reo de «abusos deshonestos».—Conmutando la pena de tres años, seis meses y veintinueve dias de presidio por seis meses de arresto.—(«Gaceta» 1° noviembre.)

¿Puede darse desgobierno mayor que el que acusan estos documentos oficiales? ¿Es posible que conserve prestigio la justicia en un país en que de este modo se burlan sus fallos?

La recaudacion de aduanas de la Peninsula é islas Baleares obtenida en el mes de Octubre último, asciende á 9.887,136 pesetas, ó sean 1.583,995 ménos que en igual mes del año anterior.

Esta baja, lo mismo que la de los tres meses anteriores, se explica por las menores introducciones de alcoholes, trigos y petróleos.

A pesar de este descenso, han tenido aumento en sus rendimientos las provincias siguientes: Badajoz, Cáceres, Gerona, Granada, Huelva, Huesca, Lugo, Madrid (seccion de aduanas), Navarra, Sevilla y Zamora.

Las de mayores ingresos han sido: Barcelona (2.117,006 pesetas), Guipúzcoa (1.258,743), Sevilla (906,457), Vizcaya (635,481), Gerona (673.211), Valencia (631,105), Santander (624,081), y menores cantidades las demás provincias.

Revista internacional

ALEMANIA

Los asuntos de Zanzibar, según los últimos telegramas, van á entrar en un período decisivo.

Alemania é Inglaterra han llegado á un acuerdo para ejercer una accion común, si bien circunscrita á la custodia y vigilancia de las costas, para evitar la trata de esclavos, causa principal de los sucesos de Vhindin.

Francia, que se resistia á permitir la visita de buques, ha declarado que está dispuesta á secundar á aquellas potencias.

Alemania prepara decididamente una excursion al interior de Africa, mientras Inglaterra la segunda vigilando las costas y procurando evitar á todo trance el comercio de carne humana.

Para el 28 de este mes se espera en Berlín al emperador de Rusia, á cuya ciudad se asegura irá en la misma fecha el de Austria, Francisco José.

Créese que la triple conferencia imperial contribuirá á mantener la paz europea, más que nunca amenazada hoy.

En la Bolsa se ha comentado mucho la alocucion atribuida al general ruso Kurko, quien ha declarado que el imperio moscovita está dispuesto á pasar en 24 horas las fronteras austriacas y alemanas.

Los soldados rusos saben perfectamente los caminos que conducen á Berlín y Viena.

El emperador en persona presidirá la solemne apertura del Parlamento.

Se insiste en la necesidad de una conferencia europea para las cuestiones del Africa.

Conocido el resultado de las elecciones del Landtag prusiano, quedan las fuerzas distribuidas en la forma siguiente: conservadores, 83; conservadores-liberales, 31; centralistas, 47; nacionales liberales, 46; liberales, 13; poloneses, 7; daneses, 2; guelfury, 2.

Como ya indicaron los anteriores telegramas, no ha variado la composicion de la Cámara.

INGLATERRA

El discursio pronunciado por Gladstone en Birmingham, ha sido muy comentado. Ha aprobado la conducta del gobierno en los asuntos exteriores, menos en lo concerniente á los Balkanes, donde declara que persiste la amenaza de la guerra europea.

Se ha celebrado el banquete de inauguracion al Congreso de los «Trades-Unions».

Había representantes de Francia, Italia, Bélgica, Holanda y Dinamarca.

En el discurso del presidente ha declarado que el objeto de las sesiones es discutir los medios para llegar al mejoramiento universal de los trabajadores.

Se han comunicado órdenes terminantes á los buques de guerra de Zanzibar para que, de acuerdo con la escuadra alemana, obren en las costas de Africa.

Se ha recibido la circular del emperador de Marruecos, en la que se lamenta de que no se celebrara la conferencia proyectada en Madrid.

Suplica que las naciones remitan á Marruecos lista de todos los nacionales residentes en el imperio, para que su ministro de Estado pase nota á provincias y puedan evitarse conflictos.

ITALIA

Se asegura que el ministerio Crispi presentará en las primeras sesiones de las Cámaras el proyecto de indemnizacion á los señores diputados.

Un gran núcleo de diputados de la mayoría tiene redactado para presentarlo en la primera sesion un proyecto pidiendo 500.000 liras, para auxiliar á los productores y artistas que piensan concurrir á la Exposicion Universal de París.

Se dá como cierto que serán aumentados los gastos suplementarios de Guerra y Marina Crispi los defiende ante la gravísima situacion de Europa.

Quizás estas cuestiones produzcan una crisis parcial, saliendo el ministro de Hacienda, que se resiste al aumento de gastos.

La Cámara de Comercio de Milan hace esfuerzos cerca del Gobierno para que se restablezcan las relaciones arancelarias con Francia sin que se rebaje la dignidad italiana.

La exportacion ha decrecido notablemente.

Ha causado gran sensacion en los centros comerciales la decision de muchas é importantes casas francesas que comercian

en vinos, de levantar sus casas y mandar comisionados á España para establecer sucursales de aquel negocio.

Las relaciones de la Santa Sede con Alemania son bastante tirantes, desde la visita hecha á Roma por el emperador. Aseguran los últimos telegramas que Leon XIII no ha intervenido en las últimas elecciones prusianas, y que se observa una gran tendencia en el Vaticano hácia Rusia, cuyo embajador Iswolssky recibe á su vuelta del imperio señaladas muestras de consideración por parte del Papa.

Se juzgan estos sucesos como graves para la triple alianza.

Las pretendidas revelaciones sobre tratados secretos que dicese existen entre Inglaterra é Italia, resultan pura fantasía.

Inglaterra no puede tener interés ni le conviene la destrucción de la flota italiana, que es el «asunto» que presuponen acaricia Francia.

RUSIA

Se han efectuado en San Petersburgo muchas prisiones, entre las que ha llamado la atención la del profesor Holtzoff, redactor de un diario panslavista.

Créese que el motivo es el descubrimiento de una vasta conspiración contra la vida del Czar.

Los últimos telegramas recibidos declaran que si el divorcio de los reyes de Serbia produjera trastornos que obligaran al Austria á ocupar aquel reino, Rusia se creería relevada de todo compromiso y ocuparía á su vez la Bulgaria, reivindicando sus aspiraciones en los Balkanes.

ANNAM Y TONKIN

Un telegrama recibido por el ministro de las Colonias en Francia anuncia que Ham-Nghi, anterior rey de Annam, ha sido hecho prisionero, y muerto el hijo del ex-regente Thuyet.

El citado ex-rey Ham-Nghi tiene hoy nueve años, y desde su destitución por el general Courcy, en 1885, anduvo recorriendo las provincias acompañado de sus partidarios.

El 20 de Setiembre del citado año 1885 aquel general proclamó en la ciudad de Hué al rey actual, Don Khaub.

El gobierno francés no sabe qué hacer de semejante rey prisionero, y parece inclinado á llevarlo á la Argelia, á fin de que su presencia en Annam no pueda crear conflictos á la colonia francesa.

FRANCIA

En la reunión celebrada en la sala Favie (Beleville) por los afiliados al Comité revolucionario central, se puso la siguiente orden del día: «El gobierno policíaco de Mr. Floquet; el congreso de Burdeos, y la bandera roja.»

Los discursos fueron violentos, proclamando la revancha de la Commune.

Dicen que es preciso agruparse en derredor de la bandera roja, no deshonrada, como la de los burgueses. Solo la revolución puede salvar la Francia.

Dos ciudadanos de Nantes, Boulé y Raymon, han reunido 1,300 socialistas en el salón Lediut, y declarado la suprema urgencia y necesidad de una huelga general.

La reunión terminó con un ¡Viva la Commune!

La prensa anarquista llama juego de niños á las explosiones de dinamita habidas en París recientemente.

Los periódicos templados atribuyen el suceso á un fin político.

Los periódicos socialistas piden que se cierren todos los establecimientos, porque a í, añaden, desapareciendo la causa, no habrá explosiones.

ESTADOS-UNIDOS

Un telegrama de Nueva-York anuncia que las tropas del gobierno en Haiti han ocupado la ciudad de Jacmel, que ha recobrado su normalidad, abriendo su mercado al comercio.

El triunfo de Harrison significa nuevas dificultades en el orden económico para ciertas potencias, como España.

Se esperan con impaciencia sus declaraciones presidenciales.

De todas partes

LA DINAMITA EN PARIS

Telegrafían á «El Imparcial» de la capital de la vecina república:

«Con caracteres graves vuelve á ponerse sobre el tapete la cuestión de los «garçons timonadiers» (mozos de café y cervecerías), que han dado ocasión á muchos de mis telegramas.

Esta madrugada han realizado aquéllos su amenaza de violar las agencias de colocaciones.

Una formidable explosión se ha sentido en la calle Boecher, junto á los mercados centrales, que casi derribó á dos agentes de seguridad próximos al sitio de la explosión.

Los destrozos son considerables: la agencia contra la que iba dirigido el golpe ha sido casi destruida; han sido arrancadas las puertas, cuarteadas las paredes y pulverizados los cristales por efecto de la explosión.

Quince minutos después, y en la calle Francaise, inmediata á la de Boucher, sonó otra explosión mayor que la primera.

Tampoco aquí ha quedado cristal sano.

Los proyectiles han atravesado techos y paredes; la puerta de la agencia ha ido á parar á la acera de enfrente.

Los vecinos salieron á la calle dominados por el espanto y pidieron socorro desde las ventanas y balcones, en ocasión que la policía conducía á un transeunte herido por los cascotes de cristales.

La autoridad ocupa ambas calles, impidiendo que estacionen los curiosos.»

PRESERVATIVO DEL CÓLERA

En los momentos en que la Academia de Ciencias de París estudia los procedimientos del español Ferrán y del ruso Gamalaya sobre los procedimientos del cólera, una nueva Memoria de un médico militar francés entabla con aquellos la competencia.

El doctor Ivert, médico de ingenieros y de artillería en Fontainebleau, ha tratado recientemente en el Tonquin á numerosos coléricos. Pues bien: allí, donde la mortalidad de los atacados ascendían siempre al 66 por 100, el doctor Ivert ha reducido dicha proporción al 9 por 100 haciendo tomar á los coléricos una dosis diaria de dos á cuatro centigramos de bicloruro de mercurio. La sustancia mencionada no es tóxica en semejantes proporciones. Empleada como preservativo, ha logrado que ni uno solo de los que la tomaron fuese atacado de la epidemia.

EL MANTO IMPERIAL DE CARLOS V

Copiamos de «El Porvenir» de Sevilla del 4:

«En el año 1526, estando en Sevilla Carlos V, en sus bodas con la infanta de Portugal doña Isabel, donó á la iglesia parroquial de Santiago de esta ciudad, la magnífica capa pluvial con que se había coronado emperador, joya que desde entonces se guardaba en el pórtico de dicha

iglesia en un armario de madera con puerta cerrada, que todos los años se abría el día de Santiago, para que el público pudiera contemplarla, y otras veces también á instancia de extranjeros y peritos arqueólogos, que con gran avidez querían examinar aquella histórica prenda, procedente de monarca tan esclarecido.

A pesar de los siglos que van pasados, la capa se conserva con solo los deterioros propios del tiempo; y el día de anteaer, momentos antes de las oraciones, tres hombres, aprovechando las sombras de la noche y lo solitario del lugar, abrieron con ganzuas la cerradura, descolgaron la capa, y cuando la empaquetaban para llevarse, se apercibió de ello la madre del sacristán de la parroquia, y aunque de súbito perdió la voz, emocionada por el miedo, tuvo, sin embargo, aliento bastante para arrojar sobre la capa que se detentaba, asustando con este arrebato á los ladrones, que se dieron á la fuga precipitadamente, pero amenazando antes á su interruptora con que si decía algo de lo ocurrido, la descuartizarían sin remedio.»

Del Estranjero

Londres 9.—He aquí los detalles dados en la Cámara de los Comunes por mister Senhope sobre la situación de Suakin:

«Los madhistas, con 1,500 hombres de infantería, seis cañones y algunas fuerzas de caballería, sitiaron la plaza el 13 del pasado setiembre.

Desde entonces han atacado varias veces los fuertes durante la noche, y en particular el 26 de setiembre y el 20 de octubre.

El General Grenfell marchó en auxilio de los sitiados con cuatro cañones.

El lunes último debió desembarcar en Suakin.

Dicho General tiene el encargo de organizar la defensa de aquella plaza, de concierto con el Gobierno egipcio.»

París 9.—En el Congreso de los Trade's Unions que se está celebrando actualmente en Londres se ha acordado la adopción de medidas encaminadas á vencer los obstáculos que se oponen á la libre asociación de los obreros de los diferentes países.

Se ha abogado por la creación de una gran Sociedad internacional de trabajadores.

Se han pronunciado violentos discursos contra el orden social.

Se ha sostenido la necesidad de organizar en todas partes grandes Congresos internacionales.

Se ha acusado á los Gobiernos y á los Parlamentos de luchar contra el pueblo.

Se ha atacado á los capitalistas, acusándoles de explotar á los trabajadores.

Se trata de celebrar el primer domingo de mayo próximo imponentes manifestaciones de obreros en todas partes contra los Gobiernos que se niegan á conceder el derecho de reunión.

Londres 10.—A las doce de la noche terminó el banquete del Lord Corregidor de Londres en Guiddilall.

El primer Ministro, Marqués de Salisbury, pronunció al final un importante discurso.

Declaró que jamás ha estado tan resuelto como ahora á continuar su política en Irlanda.

Habló luego del incidente Seckville, diciendo que era puramente electoral y de ningún modo de carácter diplomático.

Añadió que no afectará á las relaciones de la Gran Bretaña con los Estados-Unidos.

Ocupóse luego de la cuestión de Egipto, manifestando que Inglaterra no ha cumplido todavía sus deberes respecto de dicho asunto.

«Sin embargo—prosiguió,—deseamos que llegue el día en que cese nuestra responsabilidad.»

Fijando su atención sobre el estado de Europa, reconoció lord Salisbury que todas las potencias desean la paz.

«Esto no obstante, no puedo menos de confesar que hay un peligro en los armamentos excesivos que se están haciendo.

Preciso es preguntar—añadió—cuándo terminarán éstos. No hay que perder la confianza en la paz; pero conviene, sin embargo, que no dejemos de estar preparados.

Por lo demás, nadie en la Gran Bretaña desea la guerra.»

París 10.—Un telegrama de la prensa fechada en Tánger pretende que el Cheriff de Wazzán ha sido asesinado en una partida de caza.

El Cheriff, como se recordará, había dado recientemente muestras de su afecto á Francia.

El telegrama de la prensa necesita, sin embargo, confirmación, pues no se ha recibido ningún telegrama oficial sobre el particular.

Miscelánea política

Leemos en un diario romerista:

«Para juzgar sobre un objeto, sobre un discurso, sobre cualquier manifestación individual, hay que fijarse en el objeto y en el discurso, y después de analizarlo, reflexionar acerca de su alcance.»

Esta es la regla general.

Pero, como toda regla, tiene su excepción.

Cuando se trata de un discurso del señor Romero Robledo el mejor obsequio que puede hacerse es no reflexionar sobre él.

Con el Sr. Romero Robledo llegaron á Barcelona, procedentes de varios puntos de España, unos 700 correligionarios suyos.

Con ello habrán hecho su agosto las vías férreas y las fondas de Barcelona, pero poco ha ganado la política española. Ya sabe ésta que nada puede esperar de los romeristas.

El Sr. Romero ha dicho en la recepción de Barcelona que su partido era el más liberal de España, y que él era demócrata.

En 1885, al rebelarse contra nuestro esclarecido jefe Sr. Cánovas del Castillo, dijo que se llevaba la bandera del partido conservador.

¡Viva la consecuencia política!

¿Dónde se hallaría hoy la tal bandera en manos del veleidoso jefe de los reformistas, que se precian hoy de más liberales que Moret, Puigcerver, Márton y Canalejas.

Por los telegramas que se reciben de Sevilla, se puede comprender como la situación actual tiene buena maña para hinchar un perro.

Lo que fué alboroto promovido por cuatro peseteros, tiene ya pretensiones de conflicto.

Bajo el poder de los fusionistas todo toma proporciones.

Visto de lejos.

Pero, como en toda comedia, acabará por descubrirse la trama del pretendido conflicto.

Se insulta al Sr. Cánovas, no ya por la cuestion de Canfranc, que fué el pretexto de lo de Zaragoza.

Como en Sevilla no hay ferro-carril que mentar, se echa mano de los estudiantes desaplicados y de los revolucionarios.

Hoy se vé ya claramente que el núcleo principal, visible, de los desafueros contra el Sr. Cánovas, está en la revolucion y en los republicanos.

No hay más que leer los periódicos de la camada para convencerse de ello.

Y se ataca al Sr. Cánovas porque es el jefe del único partido que hace sombra á los revolucionarios.

Es el mejor elogio del partido conservador.

Pero es tambien el cargo más tremendo que puede hacerse contra el Gobierno, cuya conducta le acusa, cuando ménos, de cómplice en tales sucesos.

Con lo que resulta el Gobierno coligado con los republicanos contra el partido conservador, que es á su vez el único partido sinceramente monárquico y sinceramente dinástico ayer, hoy y mañana.

El Sr. Romero Robledo ha prometido en Barcelona la denuncia inmediata de los tratados de comercio.

En esto el Sr. Romero Robledo se parece al Sr. Necedal.

Uno y otro pueden prometer cuanto quieran.

¡Cómo que no han de verse en el caso de tener que cumplir!

Mientras no cambien las circunstancias, al ménos.

Por lo que hace al Sr. Romero Robledo.

Un concepto fundamental del Sr. Romero Robledo en Barcelona:

«Si me preguntan si soy libre-cambista ó proteccionista, contesto que soy español.»

Niño, un consonante á mesa.

A mesa... á mesa... Pues «corazon».

Algunos estudiantes de Madrid han dirigido á los periódicos una protesta de adhesion á los silbantes de Sevilla.

Y entre los que firman la protesta, figura un Sr. Coco.

¿Pero no se asustan de él sus compañeros?

El Sr. Romero Robledo á los catalanes:

«Catalanes: No vengo á pedirlos aplausos; vengo á traerlos mi ayuda.»

Y los catalanes habrán dicho:

Muchas gracias, señor gigante.

...

Otra frase del Sr. Romero Robledo en Barcelona:

«¡No hablo ante una reunion de cesantes!»

Comprendemos la emocion que sentiria el Sr. Romero Robledo al decir esto.

La emocion que experimenta un niño cuando estrena zapatos.

Gacetilla

Por los telegramas de nuestro servicio particular, pueden enterarse nuestros lectores de que ha aparecido en Santa Cruz de Tenerife la fiebre amarilla, y por lo tanto han sido declaradas súcias aquellas procedencias.

Han sido embarcadas en el vapor holandés «Bantam» dos cabezas de ganado vacuno y dos de cerda para el consumo de á bordo.

A causa del temporal que reina los trabajadores de la fortaleza de Isabel II no han podido ir hoy al trabajo.

Continúa el temporal, con mayor intensidad todavía que ayer. El mar está alborotadísimo y el Norte sopla con mucha violencia. Anoche y hoy ha llovido, aunque durante corto rato.

En el Matadero de esta ciudad ha empezado hoy la matanza de verracos.

A causa del mal estado en que se halla el mar se ha visto hoy poco surtida de pescado la Pescadería de esta ciudad, por lo cual el que se ha presentado á la venta ha alcanzado muy elevado precio.

Mañana se cierra en las Administraciones de Loterías de esta ciudad el despacho de billetes del sorteo nacional que ha celebrarse en Madrid el día diez y siete del actual. Véase el anuncio.

En la tarde de ayer el Rdo. Sr. Ecónomo de Santa María, D. Juan Morillo, entregó á la dueña de una tienda de comestibles situada en la calle del Castillo, la cantidad de 50 pesetas, que por vía de confesion le fueron entregadas al citado Sr. Ecónomo para su devolucion.

El vapor-correo «Nuevo-Mahonés» ha fondeado en Alcudia á las cuatro de la madrugada de hoy sin la menor novedad permaneciendo anclado en aquella bahía esperando abonance el tiempo.

Dice un colega que en Tanger se vendieron en la semana anterior á 12 pesetas la docena de gallinas y á 30 pesetas el millar de huevos.

Las «Noticias» de Málaga dice haber ingresado en el castillo de Gibralfaro, para extinguir la correccion que le fué impuesta por el Capitan General de Madrid, el escritor militar Sr. Lapoulide.

Segun dice «El Ripollés» la semana pasada habrán quedado cerradas las fábricas de todo el trayecto comprendido entre Ripoll y Capdevanol, las cuales son en número de nueve, dejando por consecuencia sin trabajo á mas de seiscientas personas.

Se ha acercado á esta Redacción D. Guillermo Sintés de la Torre, manifestando con referencia al último suelto de gacetilla, publicado en el número de ayer, que en la actualidad no tiene ninguna clase de compromiso con D. Juan Prat dueño de la farmacia de la Real Casa, si bien es cierto que asiste al despacho de dicho establecimiento.

En Paris, se publican actualmente 1.648 periódicos. De ellos, 94 son políticos, 56 literarios, 66 ilustrados, 76 diplomáticos, 17 de seguros, 63 católicos, 21 protestantes dos israelitas, 24 franc-masones, 27 militares, 25 de sport, 146 financieros, 85 industriales, 20 de teatros, 84 de jurisprudencia, 31 de anuncios, 60 de modas, 66 de comercio y 143 diversos.

De las revistas, son literarias y políticas 83; médico farmacéuticas, 134; de Bellas Artes, obras públicas y técnicas, 128; de ciencias; 71; de instruccion y educacion, 72; de Administracion, 34; de agricultura y horticultura, 43, y de bibliografía, 32.

Hace pocos días se celebró un *meeting* en Londres contra el abuso del alcohol, lo que ha dado lugar á revelaciones que verdaderamente asombran al más impávido. En 1851 se detuvieron en Inglaterra 70,797 beodos, entre los cuales habia 44,520 hombres y 27,797 mujeres; en 1876 se regogieron 104,174, entre los cuales 36,880 mujeres componian parte. En Irlanda la cifra ha progresado en 25 años de 4.046 á 8,871, en Escocia de 27.643 á 58.630, componiendo parte 18,452 mujeres. Como se ve, en Irlanda el número de ebrios casi se ha triplicado, mientras que en Escocia no ha hecho más que duplicarse, y en Inglaterra no ha aumentado más que en un tercio. Hay que observar que aquí no tratamos del número exacto de borrachos, sino solamente de aquellos pobres infelices que en estado de embriaguéz dan escándalo y obligan á la policia á que los detenga; para obtener el verdadero nú-

mero de borrachos, seria preciso agregar un cero á la derecha de las citadas cifras.

De la revista «La higiene para todos»: «Siempre han sido ocasionados á peligros para el organismo humano los periodos de transicion de una á otra estacion del año; pero, entre ellos ninguno como el otoño, colocado como para servir de tránsito entre los rigores de la canícula y los hielos de la estacion invernal.

Ello es debido á que en el otoño baja hasta la menor expresion una funcion tan importante como es la transpiracion de la piel; verdadero emuctorio por donde el cuerpo humano expelle las impuridades que, acumuladas, podrian dañarle, y tanto mayor es el riesgo que hay en esta supresion del sudor cuanto es ella más repentina y atropellada.

De aquí la conveniencia de favorecer su reaparicion, ora sea abrigando más el cuerpo ora entregándose á trabajos corporales que elevando la temperatura del cuerpo promuevan el acto trascendental de la traspiracion.

Otro peligro que consigo trae esta estacion intermedia, está en los cambios bruscos de la temperatura dentro de un mismo periodo diurno. Así, por ejemplo, mientras que en el curso del día el sol arde hasta abrasar, al caer de la tarde y sobre todo de noche la temperatura baja considerablemente y casi hace frio.

Por demás es decir que al sortear esos cambios termométricos, además de poseer un organismo bien calafateado, quiere mucho pulso y un tanto de buen juicio.

En su virtud, reiteramos aquí los consejos que ya en el anterior boletín dimos á propósito del abrigo, del régimen en el comer y del peligro que traen los excesos de la mesa en la presente estacion.

Así, pues, resumiremos nuestros consejos en esta forma: moderacion en todo, alimentacion reparadora y ejercicio activo.

Las giras campestres, las expediciones á lugares de esparcimiento, en una palabra, todo lo que implica actividad y movimiento, tiene su lugar en los días que atravesamos.

Para evitar las intermitentes se pondrá cuidado en apartarse de sitios pantanosos, de aguas encharcadas ó de lugares excesivamente húmedos.—*Doctor Veritas*

A los diabéticos.—La quina antidiabética Rocher (dépósito en Barcelona, farmacia de la Estrella, Fernando VII, 7) está reconocida y adoptada hoy día por el cuerpo médico como el mejor auxiliar para el tratamiento y la curacion de los diabéticos.

(Folleto gratuito y enviado franco á todas las personas que lo pidan directamente á Mr. F. Rocher, farmacéutico, 112 rue de Turenne. Paris.)

MODAS Y SALONES

Los almacenes de novedades están en todo su apogeo: hay formas y géneros para todos los gustos y todas las bolsas: trajes de paño liso de los tonos de moda verdes, ladrillo, resedá, mayolica, etc.; lanillas lisas y con rayas combinadas que ofrecen conjuntos encantadores; magníficos peluches lisos, de fantasia, llamados *plumajes* porque imitan las plumas que tanta boga alcanzan para los adornos; ricas lanillas escocesas que tienen el privilegio de no envejecer, y que, como las demás telas de vestir, se adornan con terciopelo, piel ó astrakán rizado.

A propósito de pieles, es decir, las de superior calidad, no las de gatos y conejos que se venden mucho con nombres pomposos, pero que se conoce á la legua de donde proceden, debo indicar las que prefieren las damas elegantes que pueden gastar de una vez lo que las que no disponen de medios gastan en varios años. La núa, un tanto relegada los inviernos anteriores, vuelve á gozar de mucha boga para pelisa, gran visita, levita ó chaqueta. Como su precio es caro, constituye una de las piezas más importantes de todo equipo de núa, donde reemplaza á aquellos magníficos mantones de cachemir que ya no se vén por el mundo. El abrigo largo de núa, cualquiera que sea su forma, cuesta lo ménos un millar de francos, y segun su calidad y longitud sube á 1.500 y hasta á 2.000 francos. La chaqueta, más corta, no cuesta tanto, pero tambien alcanza un precio elevado. Una toca de núa, último modelo, no puede obtenerse por ménos de 50, 60 ó 70 francos; 80 el máximum.

La núa que se emplea para abrigos, chaquetas y tocas es la del *sealskin* ó de

pelo largo. La que se destina á los adornos de los trajes es de pelo corto. Las dos reciben en el tinte por el mismo procedimiento el tono tan precioso que lleva el nombre de núa.

El *haracoul* es otra de las pieles de moda llamada tambien astrakán de moaré. Con ella se hacen adornos lisos ó bordados en forma de aplicaciones de un bellissimo efecto.

Por último, otra de las pieles que más favor alcanzan es la de cabra de Mongolia, de largo y fino pelo rizado.—*Ernestina*.

Paris 6 de Noviembre de 1888.

MATADERO

Procedencia y peso del ganado degollado durante los días siguientes:

Día 15.—1 vaca, 223 kilos, Trepucó de Bernardino; 1 ternero, 116, Noria de Moy-si; 3 corderos, 42, uno de Lloc nou de Miguel y dos de Rafal vey; 1 buey, 243, Algaerens; 1 ternero, 113, Bufera de Mahon; 1 cordero, 9, San Buenaventura; 2 corderos, 35, Estancia Rafal Colom de D. Nicolás Tudurí; 5 cerdos, 397.

TELÉGRAMAS

SERVICIO ESPECIAL

DE EL BIEN PUBLICO

(No se permite su reproduccion en esta Ciudad.)

Madrid 14.—3'45 t.

Se ha presentado la fiebre amarilla en Santa Cruz de Tenerife habiéndose declarado súcias las providencias de dicho punto.

El rio Duero se ha elevado unos tres metros temiéndose ocurran inundaciones.

Madrid 15.—11'55 m.

Los Sres. Gullon, Gamazo, Becerra, Nuñez de Arce y otros ex-ministros han manifestado al Sr. Sagasta su resolucion de combatir la conducta de cierto ministro por la actitud que tomó en los sucesos del domingo último.

Alcudia 15.—9 m.

Vapor «Nuevo-Mahonés» fondeado cuatro madrugadas con cuarenta y ocho pasajeros. Sopla NE fresco. Mar alborotada. Esperará abonance tiempo.

Palma 15.—10 m.

Vapor «Menorca» llegó á esta á las seis y media.

Sábase que los vapores «Palma» y «Cataluña» que se dirigian á Cetto han tenido que refugiarse en Rosas á causa del temporal.

Han suspendido su salida los correos que debian salir hoy de esta.

Madrid 15.—10 m.

«La Gaceta de Madrid» publica las tarifas de patentes que deben tomar los vendedores de alcoholes.

Es esperada la publicacion del manifiesto del Sr. Pi y Margall explicando la coalicion.

Los estudiantes de Madrid desisten de celebrar manifestaciones contra las cuales ha protestado el señor Romero Robledo desde San Sebastian.

Corren rumores de que se ha atentado contra la vida del príncipe de Bulgaria.

La circunstancia de encabezar el domingo el proceso con motivo de lo ocurrido, con la protesta del Sr. Conde de Toreno, hizo creer que se habia entablado querrela contra dicha protesta.

El Director general de Instruccion pública ha dirigido una circular á los Rectores de las Universidades, para que hagan entender á los estudiantes que desean ir á Madrid para celebrar manifestaciones que el Gobierno está resuelto á reprimirlas enérgicamente.

TEATRO PRINCIPAL

COMPANÍA LÍRICO-ITALIANA

Temporada de 1888 á 89

PARA EL VIERNES 16 NOVIEMBRE

8.ª de abono 1.ª Serie

Primera representación en esta temporada de la inspirada ópera en 4 actos del Maestro Donizetti

FAVORITA

Tomando parte, las Srtas. Fabregas y Ferrer y los Sres. Lloriá, Mestres, Planas y Berti.

PRECIOS

Plateas 6 pesetas; 1.ª fila 8; 2.ª 4; 3.ª 2; Entrada 0'50; Sillas 0'50; Muchachos 0'25.

NOTA.—Se está ensayando para ponerla en escena á la mayor brevedad la ópera POLIUTO.

A las 8.

Bolsa

Barcelona 14.—5'20 t.

| | |
|---------------------------------|--------|
| 4 por ciento Interior. | 72'67 |
| 4 por ciento Exterior. | 74'47 |
| 4 por ciento amortizable id. | 86'75 |
| B. H. de Cuba id. | 102'25 |
| B. H. Colonial. | 47'37 |
| F. C. de Barna á Francia nuevas | 59'25 |
| Id. del Norte de España. | 69'37 |
| Orenses. | 12'75 |
| F. C. Tarrag. B. y Francia. | 63'62 |
| Id. Norte. | 00'00 |
| F. C. de Medina á O. y Vigo. | 32'25 |
| Id. Almansa. | 60'87 |
| Obligaciones Trasatlánticas. | 83'50 |
| S. Juan de las Abadesas. | 00'00 |

Empeños del Casino Mercantil

| | |
|----------|----------------------|
| Interior | 20 rs. paga alcista. |
| Exterior | 20 rs. paga alcista. |

Madrid 14

| | |
|-------------------------|--------|
| 4 p.00 Interior. | 72'60 |
| 4 p.00 Exterior. | 00'00 |
| 4 p.00 amortizable. | 86'85 |
| Bills. Hipots. de Cuba. | 102'20 |

Seccion Religiosa

Santo de hoy

Sta. Gertrudis y S. Eugenio primer arzobispo de Toledo martir.

Mañana se hace la visita á Ntra. Sra. de Nazaret en el Carmen.

Santo de mañana

Sta. Lucía Narni y Sta. Inés de Asis, vg.

Variaciones atmosféricas

La temperatura de hoy en esta ciudad ha sido la siguiente:

A las nueve de la mañana 16'6° centígrados. A las tres de la tarde 18'0.

La máxima fué de 18'3 y la mínima de 12'9°.

El barómetro á 0° marcaba á las nueve de la mañana 762'8 m. y á las tres de la tarde 765'0 m.

Psicrómetro: humedad relativa á las nueve de la mañana 92 y á las tres de la tarde 92. Tension del vapor á las nueve de la mañana 13'0 y á las tres de la tarde 14'2.

Lluvia en las últimas 24 horas 2'4 m.

Variable.

Movimiento del Puerto

Despachados el 15

Para Amsterdam vapor Holandés «Bantam» Cap. Mr. S. C. Schelten con 57 trip. y efectos.

Para Barcelona bergantín-goleta «Maria» Cap. D. Jaime Carran con 12 trip. y dueñas.

ANUNCIOS

SUBASTA

El día 25 de Noviembre corriente á las once de la mañana se venderá en licitación verbal á voluntad de su dueño en el despacho del Notario D. Francisco Andreu la casa sita Plaza del Principe núm. 10 perteneciente á D. Arturo Querol y Olmedilla.

Las condiciones de la subasta y títulos de propiedad obran en poder de dicho Notario.

Las personas que deseen ver la casa pueden dirigirse á la Plaza del Principe núm. 4.

BUÑUELOS

Se encuentran todos los días á 45 céntimos de peseta la libra de 400 gramos, en el horno de la calle de S. Jorge número 14. Son de superior calidad.

También se encontrará MIEL, superior de Menorca á precio módico.

LA VIDA

DE

MANUEL BELTRAN

En dicho establecimiento se encontrará **Atun en Escabeche**

de superior calidad por kilos y libras de 400 gramos, como también en latas de medio kilo.

No equivocarse,

CALLE NUEVA, 29.

TURRON DE CIUDADELA

EN EL BAZAR CANET Y PONS

Se ha recibido dicho turron de los mejores fabricantes de aquella plaza.

Se vende á 1'50 peseta la libra de 400 gramos; precio de la fabrica.

50, ARRAVAL, 50.

ORO

Riquísimo surtido en cadenas, pendientes, collares, leontinas, sortijas, brazaletes, aderezos, agujas para corbatas y para el pecho, relojes y cuanto en este ramo se confecciona, es portador el Sr. Forteza (D. Ignacio, hijo) que llegará á esta el próximo domingo, hospedándose en el Hotel Bustamante, calle de Deyá, donde pueden dejar nota las personas que deseen ver dichos objetos pues pasará al domicilio de las mismas.

VINO

De superior calidad, de la cosecha de este año, del rádio de Binisalem de Palma, lo hay para vender á dos pesetas el cuarter y por litros á 35 céntimos el litro. Calle de S. Jaime núm. 40.

EN VENTA

Lo está la casa número 19 de la calle de Alayor de esta ciudad. Informará el Notario D. Pedro Orfila.

Para Alquilar

Lo está el primer piso de la casa de la calle de la Plana núm. 35. Para informes en los bajos de la misma.

BILLETES

Se desean vender 9 billetes de la Isla de Cuba á precio de cotización. En la imprenta de este periódico darán razon.

Administración de Loterías de

1.ª clase n.º 6 de Mahon.

3 Arravaleta 3

Queda abierto el despacho de billetes para el sorteo que se ha de celebrar en Madrid el día 17 de Noviembre de 1888.

Ha de constar de 30 mil billetes al precio de 50 pesetas cada uno, divididos en décimos á razon de 5 pesetas la fracción ó décimo.

Los premios han de ser 1493, importando 1.095.000 pesetas, distribuidas de la manera siguiente:

| Premios | Pesetas |
|-------------|---------|
| 1 de | 140.000 |
| 1 de | 80.000 |
| 1 de | 40.000 |
| 1 de | 20.000 |
| 25 de 3000 | 75.000 |
| 1262 de 500 | 631.000 |

99 aprox. de 400 ptas. cada una, para los 99 números restantes de la centena del que obtenga el premio de 80.000 pesetas 49.500

99 aprox. de 500 ptas. por los 99 núms. id. de centena del que obtenga el premio de 40.000 pesetas 49.500

2 id. de 3.000 ptas. cada una, para los números anterior y posterior al del premio mayor 6.000

2 id. de 2.000 ptas. para los números anterior y posterior al del premio segundo 4.000

1.493 1.095.000
Mahon 9 Noviembre 1888. — El Administrador, Pascual J. Hernandez.

EL ARCA DE NOÉ

2 HANNOVER 2

En dicho establecimiento se ha recibido el gran queso de GRUYER.

(BOCA.)

MENTHOLINA DENTIFRICA

Elixir del Dr. GUTLER

BOCA GRAN REMEDIO BOCA

PARA LA BOCA

importado y preparado por el

Dr. ANDREU, de Barcelona.

El Elixir del gran médico alemán Dr. Gutler á base del Menthol, es el dentífico que reúne mayores ventajas bajo todos conceptos. Hé aquí las virtudes reconocidas y positivas de este Elixir.

Calma el dolor de muelas por fuerte que sea y detiene las caries de la dentadura.

Limpia la boca de cuerpos extraños y quita el sarro.

Emblanquece los dientes y da brillo al esmalte.

Aromatiza la fetidez del aliento y pone fresca la boca.

Cura la terrible enfermedad del escorbuto por crónica que sea y

Fortalece los dientes y muelas dando vigor á las encías.

Estas y otras grandes ventajas reúne siempre la Mentholina del Dr. Gutler, artículo de primera necesidad para toda persona que estime en algo la salud y la belleza del importante órgano de la boca.

Es además un específico que por su elegancia, buen gusto y su delicioso perfume, es digno de figurar así en la mesa como en el tocador, y

Por último, reúne la gran ventaja de ser el más económico, puesto que cada frasco contiene 130 gramos de Elixir, lleva su correspondiente cepillo para frotar la dentadura y vale solo 10 reales.

Se vende en las buenas farmacias, de toda España y sus Antillas.

NOTA. El Dr. Andreu, de Barcelona, prepara también otras pastas dentíficas que usados simultáneamente con el Elixir, aumentan el embellecimiento y blancura de los dientes

(BOCA.)

PASTA PECTORAL

del Dr. ANDREU de Barcelona

Remedio seguro contra toda clase de tos por fuerte é incómoda que sea.

Clasificación de las virtudes de esta pasta en las diferentes variedades que presenta aquella enfermedad.

LA TOS ronca y fatigosa, que es sintoma casi siempre de tisis y catarros pulmonares, disminuye muchísimo con este medicamento, rebajando por completo los accesos violentos de TOS que contribuyen mucho al decaimiento del enfermo.

LA TOS continua y pertinaz producida por un gran cosquilleo en la garganta, a veces de carácter herpético, se corrige al momento con esta PASTA y desaparece luego con el auxilio de un buen purgativo.

LA TOS seca, convulsiva, entrecortada muchas veces por sofocación, como sucede á los asmáticos y personas excesivamente nerviosas por efecto de una gran debilidad, se combate perfectamente con esta Pasta Pectoral.

LA TOS ferina ó de coqueluche, que ataca con tanta pertinacia á los niños, causándoles vómitos, desgana y hasta esputos sanguíneos, se cura con esta PASTA mayormente si se le acompaña algún cocimiento pectoral y analéptico.

LA TOS catarral ó de constipado y la llamada vulgarmente de sangre, ya sea reciente ó crónica, se cura siempre con este precioso medicamento. Son numerosísimos los ejemplos de curaciones obtenidas en personas que de muchos años padecían semejante TOS, tan incómoda y pertinaz, que al menor resfriado se reproducía de una manera insoportable.

Es de advertir que muchas tisis pulmonares provienen de una simple TOS, ocasionada por un constipado mal cuidado.

Este gran medicamento es, pues, siempre seguro para curar en unos casos y combatir en otros una enfermedad de cuyos terribles resultados se ven diariamente ejemplos.

ALIVIO Y CURACION DEL **ASMA** Ó SOFOCACION DE TODA CLASE, POR LOS CIGARRILLOS BALSÁMICOS Y LOS PAPELES AZOADOS

Remedio pronto y seguro que penetra directamente en forma de humo dentro del aparato respiratorio.

Fumando un solo cigarrillo aun en los ataques más fuertes de Asma, se siente al instante un gran alivio. La expectoración se produce más fácilmente, la tos se alivia, el pecho late con más regularidad y el enfermo respira luego libremente.

Estos cigarrillos llevan una boquilla tan cómoda que no ensucia las manos y se aspira el humo con extraordinaria suavidad, pudiendo fumarlos las señoras y personas más delicadas.

LOS ATAQUES DE ASMA por la noche se calman al instante con los papeles azoados, que mandado uno dentro de la habitación, de modo que el enfermo que se ve privado de descansar, siente luego un agradable bienestar que se contiene en el más apacible sueño.

Depósito Central de estos medicamentos: Farmacia de su autor en Barcelona, y se hallarán también de venta en las principales Farmacias de todas las poblaciones de España y América, así como en Francia, Italia y Portugal.

Vino y Jarabe DE DUSART

CON LACTO-FOSFATO DE CAL

El Lacto-Fosfato de cal contenido en el VINO y JARABE de DUSART es un reparador de los más energéticos. Afianza y endereza los huesos de los niños raquíticos; devuelve el vigor y la actividad á los Adolescentes decaídos y linfoáticos, y á los que están fatigados por un crecimiento muy rápido. En la Tisis facilita la cicatrización de los pulmones.

Las mujeres embarazadas que recurren al VINO ó JARABE de DUSART soportan su estado sin fatiga alguna, sin vómitos y dan á luz criaturas robustas.

El Lacto-Fosfato de cal enriquece la leche de las Nourizas y preserva á los niños de la Diarrea y de las enfermedades de desarrollo. Con su benéfica influencia la Dentición se efectúa sin cansancio ni convulsiones.

En una palabra, el VINO y JARABE de DUSART despiertan el apetito y las fuerzas de los convalecientes y convienen en todos los casos de *caquexia* y *consumción* del cuerpo humano.

DUSART, autor de la famosa obra « Investigaciones experimentales acerca del Lacto-Fosfato de cal », en PARIS, 8, rue Vivienne.

VINO DE PEPTONA

Pépsica

de CHAPOTEAUT, Farmaco en Paris

La Peptona es el resultado de la digestión de la carne de vaca, digerida por la pepsina como por el estómago. Aliméntanse así los enfermos, los convalecientes y todas las personas acometidas de anemia por estenuación, digestiones difíciles, asqueo de los alimentos, fiebres, diabetes, tisis, disenteria, tumores, cancer, enfermedades del hígado y del estómago.

En PARIS, 8, Rue Vivienne, y en todas las Farmacias

Imp. de M. Parpal.—Bastion 39.